
東部地域まちづくりを考える会 第３回
（宇地原区・謝苅区・北玉区）
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令和７年３月２日（日） 14:00～

北谷町役場 都市計画課



【次第】
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● 開会
１ 第２回の意見等の振り返り
２ ワークショップについて
・将来像のイメージ
→課題の再確認

・事例の紹介
・将来像（キーワード）を考える
→事例を参考にまちの将来像を考える

３ 将来像の共有（発表）
●閉会
・今後の予定
・アンケート記入
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１ あいさつ



4

２．第２回の意見等の振り返り
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２．第２回の意見等の振り返り
■まちづくりニュースVol.2

こちらの資料をご覧ください
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２．第２回の意見等の振り返り
■まちづくりニュースVol.2

■開催日時・場所

令和７年１月２６(日) １３:３０～１５:００
北玉小学校 体育館 北谷町字吉原８７５

■実施概要

・過年度調査業務内容の振り返り
・平成１７年地図と現在の地図の比較
・意見交換など
※ワークショップ時に模造紙に意見を整理し、各グループにて発表した

■参加者数

３１人（宇地原区６人、北玉区１２人、謝苅区１３人）
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２．第２回の意見等の振り返り
■まちづくりニュースVol.2

■ワークショップの様子(資料説明)
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２．第２回の意見等の振り返り
■まちづくりニュースVol.2

■参加者アンケート回収状況

(参加者数)３１人
(回答者数/回収率)２９人／９３.５％

■アンケート結果概要

17.2%

41.4%

41.4%

宇地原地区

謝苅地区

北玉地区

その他

無回答

17.2%

10.3%

24.1%13.8%

27.6%

6.9%
10代

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80代

無回答

回答者居住区回答者年齢
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２．第２回の意見等の振り返り
■まちづくりニュースVol.2

■アンケート結果概要

51.7%

37.9%

10.3%
楽しく話せた

まあまあ楽しかった

普通

あまり楽しくなかった

話せなかった

無回答

回答者年齢 回答者居住区

参加した感想

• 様々な世代の方と話せてよかっ
た。それぞれの目線の意見が聞け
た。

• 参加者と色々な問題、課題を共有
できた。いいコミュニケーション
が図れた。

• 各行政区の困り事等を共有でき
た。

• 他の行政区でも同じ悩みが見ら
れた。
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２．第２回の意見等の振り返り
■まちづくりニュースVol.2

■アンケート結果概要

⚫改善プランをどんどん実現してほしい
⚫学校周辺のハンプ設置を早急に進めてほしい
⚫県外や他の市町村のまちづくりの事例等も紹介してほしい
⚫行政区をまぜてワークショップをしたら、違う角度の意見がもっと出たかもと感じ
ました。東部全体でも話し合いたいと思いました。

⚫同じようなワークショップをもっと開催してほしいです。（子どもも一緒にとかもあ
りです）

⚫これからの地域を考える必要があるため、20代～40代の参加者があった方がよ
い（特に北玉区）

自由意見(抜粋)
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３ ワークショップ



グループに分かれて話し合いを進めます
・各地区で２グループに分かれて話し合いを行います

ファシリテーターが進行をサポートします
・自分の意見をカードに書いたり、地図に書き込んだり、
意見を「見える化」します

進行について

12

全員の意見を共有します
・各グループで話し合った結果について、
各グループから発表し、本日の意見を共有します

※ファシリテーターとは・・・ワークショップなど意見交換をする場
で意見をまとめるサポートなどを行う者



 1人1人の意見を尊重しよう！

 みんなの意見をつなげよう！

 前向きな思考で発言しよう！

話は簡潔に！
参加者全員が発言できるように、話は簡潔にまとめま
しょう！（１人２分程度でお願いします）

意見は違っていて当たり前です。
他の人の意見を否定せず、尊重しましょう！

できないことではなく、できること、できるようにする方
法を考えて発言しましょう！

いろいろな視点や立場からの意見をつなげて、
新しいアイデアを生み出そう！
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話し合いのルール



話し合いのテーマ
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１．第２回までに出ていた課題点を確認しながら、
追加意見があれば付箋に書き出しましょう！

本日の話し合いのテーマは２つ

２．課題を基に、各区の将来像（目指す姿）を
考えましょう！



話し合いのテーマ１
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１．第２回までに出ていた課題点を確認しながら、
追加意見があれば付箋に書き出しましょう！

 (約１５分)

コミュニティ 歴史・文化 自然・景観 交通 防災



話し合いのテーマ１
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課題点

コミュニティ

歴史・文化

自然・景観

・井戸の水質が心配である
・水害が心配である
・害獣（ハブ）が出る

交通

・道路の幅が狭いが通過する車両が速度を出している
・シニアカーが通れる歩道幅が必要である

防災

・災害時の避難道の整備
・建物の老朽化対策が必要

課題の整理/宇地原区



話し合いのテーマ１
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課題点

コミュニティ

・徒歩での買い物
・移動販売車を大きくしたい(2tトラック)
・自治会の加入率の低下、婦人会がなく、母親間の繋がりが希薄

歴史・文化

・古き良きまちが残っている
・エイサー

自然・景観

交通

・Cバスを区内に通してほしい、Cバスの利用方法の簡便化
・通過交通の速度超過抑制
・新川線の歩道整備
・坂が多い、道路整備(歩道がない・幅員を救急車進入可能に)

防災

・防災スピーカーの増設

課題の整理/謝苅区



話し合いのテーマ１
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課題点

コミュニティ

・付近にスーパーが無い

歴史・文化

・すーじぐゎー

自然・景観

・北玉公園の雑草除去/犬のフンの処理
・避難路の整備／白比川早期整備完了
・不法投棄が多い

交通

・「天国の階段」付近に迷惑駐車が多い
・通過交通が多く速度超過

防災

・崖崩れ・土砂崩れが不安

課題の整理/北玉区



話し合いのテーマ２
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事例紹介（共同化→敷地を整理し集合住宅に）

東京都中野区江古田



話し合いのテーマ２
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事例紹介（細街路の拡幅）

京都府京都市北区/密集市街地のこみち改善事業



話し合いのテーマ２
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事例紹介（小公園・ポケットパークの整備）

静岡県沼津市/住宅市街地総合整備事業(密集住宅市街地)整備型



話し合いのテーマ２
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事例紹介（避難路の整備）

兵庫県神戸市/神戸市密集市街地身近な環境改善事業補助金



話し合いのテーマ２
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https://www.fdma.go.jp/mission/bousai/ikuse
i/items/ikusei002_09_jirei28th.pdf

ソフトの事例

①P3 移動販売について
②P9 防災訓練について
③P19 地区防災計画について



話し合いのテーマ２
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２．課題を基に、各区の将来像（目指す姿）を

考えましょう！ テーマごとにキーワードを出し、
優先順位を３位まで決めましょう！

(約２０分)
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４ 将来像の共有（発表）
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・今後の予定
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R6年度

地区外権利者への意向調査

宇地原区の説明会

謝苅区の説明会

北玉区の説明会

第1回 第
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ま
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を
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へ
提
出
！

本日！
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第４回（仮称）東部地域まちづくりを考える会
（実施時期未定）

■将来像の作成

・今後（令和７年度以降）の予定

第５回（仮称）東部地域まちづくりを考える会
（実施時期未定）

■整備方策の検討

第６回（仮称）東部地域まちづくりを考える会
（実施時期未定）

■まちづくり提案の検討

第７回（仮称）東部地域まちづくりを考える会
（実施時期未定）

■まちづくり提案を町長へ提出
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● 閉会
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本日はご参加いただき
ありがとうございました。
次年度以降も引き続きご参加
よろしくお願いします。

アンケートは受付にご提出お願いします。
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